

# Report



Foto: Uwe Niklas

## STADTBIBLIOTHEK

### Instrumentenverleih und offene Bücherei

Die Stadtbibliothek Zentrum verleiht seit September 2022 Musikinstrumente. Es gibt Gitarren und Ukulelen. Vielleicht dürfen es auch das wenig bekannte Otamaton oder die Boomwhackers sein? Ebenfalls über den gewohnten Medien-Verleih hinaus geht die neue Open Library im Gemeinschaftshaus Langwasser. Alle mit Bibliotheksausweis können sich auch ohne Personal hier aufhalten und Medien an Automaten entleihen – dienstags bis freitags bis 22 Uhr und samstags von 10 bis 15 Uhr.

## MODERNE SHOPPING-WELT

### Neuer Einkaufs-Genuss bei Wöhrl

In eine Shopping-Erlebniswelt tauchen Kundinnen und Kunden seit September 2022 im renovierten Wöhrl-Stammhaus am Ludwigsplatz ein. Von 30 000 Quadratmetern Fläche sind 6 000 Neubau. Im Erdgeschoss gibt es nun eine Kosmetikabteilung, im Untergeschoss mehr Platz für nachhaltige und fair produzierte Mode. Das Restaurant „The Green“ im vierten Stock bietet zu veganen Kuchen und Smoothies einen Blick über die Dächer, das „Café Wöhrlleben“ Getränke und Gebäck im Erdgeschoss und auf der Terrasse.



Foto: Steffen Oliver Riezel WÖHRL



Foto: Christine Dierbach

## BESTER BUTCHER

### Metzgerei-Weltmeister

Metzgermeister hat Nürnberg viele, Weltmeister nur einen: Dirk Freyberger von der Metzgerei Freyberger hat bei der „World Butchers‘ Challenge 2022“ in Sacramento in den USA mit seinem Team „Butcher Wolfpack“ den Titel geholt. Oberbürgermeister Marcus König und Wirtschaftsreferent Michael Fraas gratulierten und nannten die Auszeichnung eine Würdigung für das Lebensmittelhandwerk insgesamt. Der Wettbewerb wird seit 2011 ausgetragen. Erstmals gewann ein deutsches Team.



## PLATZ FÜR KUNST WM-Installation leuchtet wieder

Ein farbenfroher Akzent, der an Nürnbergs Fußball-WM-Euphorie erinnert: Die Installation „When Saturday Comes“ von Silke Wagner zierte an der Kohlenhofstraße das vom Eigentümer Aurelis sanierte ehemalige Verwaltungsgebäude des Hauptgüterbahnhofs. Das Werk war 2006 Teil diverser Kunstprojekte, als Nürnberg einer der Spielorte war, und hing ursprünglich am Frauentorturm. Weil dessen denkmalgeschützte Fassade nur kurzfristig zur WM zur Verfügung stand, wurde nun ein neuer Platz gefunden.

### NEUER PODCAST

## „Stadt-Gespräch“ mit Stadtspitze

Was geschieht hinter den Rathaus-Mauern? Wie arbeitet der Stadtrat? Wer sind die Menschen, die in der Stadt das Sagen haben? Darüber informiert der Podcast „Stadt-Gespräch“ des Funkhauses gemeinsam mit dem Amt für Kommunikation und Stadtmarketing. Neben Referentinnen und Referenten sowie Geschäftsführern städtischer Töchter trifft Radiomann Marvin Fleischmann (re.) auch OB Marcus König. Alle Folgen unter: [podyou.de/stadt-gespraech](http://podyou.de/stadt-gespraech)



Foto: Funkhaus Nürnberg/Stefan Grundler

## Top im Marketing

Die Nürnberger City Werkstatt hat den Stadtmarketingpreis Bayern des Wirtschaftsministeriums gewonnen. Die Jury haben Projekte überzeugt wie mobiles Grün auf gepflasterten Plätzen oder Pop-up-Stores, um die Innenstadt attraktiver zu machen. Die City Werkstatt ist ein Gemeinschaftsprojekt der Stadt und der IHK. Im Schulterschluss mit Einzelhandel, Gastronomie und Hotellerie setzen sie schnell gute Ideen in die Tat um.

## CHORFEST

### Klingende Kehlen

Tausende Sängerinnen und Sänger sollen die Stadt zum Klingeln bringen: Vom 29. Mai bis 1. Juni 2025 ist Nürnberg Austragungsort des Deutschen Chorfests, bei dem Vokalensembles aller Genres und Besetzungen auftreten. Bürgermeisterin Julia Lehner hat im Mai 2022 den Staffelstab für die Großveranstaltung des Deutschen Chorverbands von der Kulturbürgermeisterin der diesjährigen Ausrichterstadt Leipzig, Skadi Jennicke, entgegengenommen.



Foto: Giulia Iannicelli

## ENGAGEMENT

### „Klara“ trifft Freiwillige

Ehrenamtliche haben einen neuen Treffpunkt: In der Altstadt hat im Juni 2022 das „Klara – Zentrum für Beratung und Engagement“ eröffnet. Verschiedene Organisationen nutzen das ehemalige Ladengeschäft in der Klaragasse als Beratungs- und Anlaufstelle sowie als barrierefreien Veranstaltungsort und Treffpunkt. Neben „Klara Info“ gibt es dort den Co-Working-Space „Klara Work“ und den Begegnungsraum „Klara Open“.



## SPORTLEREHRUNG

### Engel schwimmt Rekord

Taliso Engel (Mitte) ist schnell im Wasser. Bei den Paralympics 2021 in Tokio schwamm er die 100-Meter-Brust in Weltrekordzeit. Bei der Sportler-Ehrung in der Kia Metropol Arena gratulierten ihm Sportreferentin Cornelia Trinkl und Oberbürgermeister Marcus König.

## ANPASSUNG AN KLIMAWANDEL

### Es grünt so grün

Seit Juni 2022 sichert eine Begrünungssatzung den Erhalt und die Anlage grüner Flächen und Gärten sowohl bei Neubauten als auch im Bestand – wie hier in der Humboldtstraße. Reine Kiesflächen sind nicht mehr erlaubt, Bäume ein Muss. Es gelten Standards zur Begrünung von Dächern, Tiefgaragen und fensterlosen Fassaden. Ziel ist, mehr Wasser in der Stadt speichern zu können und das Kleinklima zu verbessern. Die Satzung gilt als ein wichtiger Baustein, um die Stadt dem Klimawandel besser anzupassen.



## GEMEINSAM STATT EINSAM

### Aktion „Winter der Solidarität“

Wie schlimmen Zeiten trotzen, in denen sich viele um Krieg und hohe Kosten sorgen? Indem alle zusammenrücken und sich gegenseitig unterstützen! Genau das will eine Aktion, die Nürnb ergs OB Marcus König initiiert hat und die von der Stadt und ihren Partnern mit Leben gefüllt wird. Zum einen umfasst der „Winter der Solidarität“ viele kostenlose oder günstige Veranstaltungen – zum anderen einen Spendenauf ruf. Mehr Infos unter: [nuernberg.de](http://nuernberg.de)

## Barrierefrei unterwegs



Foto: VAG/Claus Felix

Nächste Tram-Generation: Vor Weihnachten 2022 rollen die neuen Straßenbahnzüge vom Typ Avenio im Linienbetrieb. Siemens hat die ersten zwölf von 26 bestellten Niederflur-Fahrzeuge an die VAG Verkehrs-Aktiengesellschaft Nürnberg ausgeliefert. Die modernen Züge ermöglichen einen stufenlosen barrierefreien Zugang für Fahrgäste mit Rollstühlen, Rollatoren oder Kinderwagen. Acht Türen ermöglichen das schnellere Ein- und Aussteigen. Um das wachsende Gleisnetz zu bedienen und den Nahverkehr ausbauen zu können, hat die VAG die Option, bis 2035 weitere 63 Avenios zu ordern.